

28 DE MAYO DE 2025.

**DIPUTADA ANDREA NEGRÓN SÁNCHEZ.
PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "INSTALACIÓN DE COMISIÓN DE ZONAS METROPOLITANAS".

Con su venia diputado presidente, compañeras de la mesa directiva, pueblo libre y soberano de Chiapas, compañeras y compañeros legisladores, medios de comunicación y público que nos acompaña en este pleno, en especial a nuestros invitados especiales, qué gusto tenerlos aquí y a quienes nos siguen por medio de las redes sociales. Tomo el uso de la palabra a raíz de la instalación que se llevó a cabo el día de hoy de la Comisión de Zonas Metropolitanas en el Congreso del Estado de Chiapas, sin duda, esto representa un paso estratégico y visionario hacia un desarrollo más ordenado, sostenible e inclusivo para nuestras ciudades. Aprovecho para felicitar a la Diputada María Mandiola Totonicaguena, por esta iniciativa que permitirá generar marcos normativos y políticas públicas metropolitanas, fortalecer la planeación intermunicipal, impulsar proyectos conjuntos de infraestructura, pero sobre todo, asegurar que el crecimiento urbano vaya de la mano con la calidad de vida de las y los ciudadanos chiapanecos. Hoy más que nunca, nuestro Estado necesita fortalecer la coordinación entre los municipios que comparten territorio, servicios y desafíos comunes, las zonas metropolitanas como la de Tuxtla o Tapachula, enfrentan retos complejos tales como movilidad, seguridad, servicios públicos, gestión ambiental, crecimiento urbano acelerado y desigualdad social, ningún municipio puede enfrentar estos desafíos por sí solo, la metropolización no es solo un fenómeno geográfico, es también una oportunidad para construir gobernanza territorial, para optimizar recursos, para evitar duplicidades y garantizar una mejor atención a las demandas sociales, estoy convencida que desde este congreso, esta comisión servirá como puente entre los gobiernos municipales, el ejecutivo estatal y la federación, promoviendo así, una visión de futuro compartida, más allá de limitantes administrativos. Quiero aprovechar este espacio para hacer mención que en Movimiento Ciudadano hemos comprendido que las políticas públicas deben diseñarse desde lo local, ya que es el nivel de gobierno más cercano a la ciudadanía; en Guadalajara existe el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo de Área Metropolitana que en alianza con la Junta de Coordinación Metropolitana y el Consejo Ciudadano Metropolitano, trabajan día con día para que esta sea una metrópoli resiliente que comprende a los municipios El Salto, Guadalajara, Ixtlahuacán de los Membrillos, Juanacatlán, San

Pedro Tlaquepaque, Tlajomulco de Zúñiga, Tonalá, Zapopan y Zapotlanejo. Hoy, esta legislatura sin duda, dio un paso gigante para establecer un marco normativo que sirva a los municipios metropolitanos del Estado para generar un esquema de cooperación y desarrollo para toda la región, enhorabuena por esta nueva comisión y por los trabajos que se realizarán para seguir construyendo el mejor Chiapas de la historia; es cuanto presidente.